

Luzern, 10. Dezember 2009

Zentrale Dienste  
Öffentlichkeitsarbeit  
Dr. phil. hist. Erich Aschwanden

Medienmitteilung der Universität Luzern

## **Universitätsrat wählt Paul Richli zum neuen Rektor der Universität Luzern**

In seiner Sitzung vom 9. Dezember 2009 hat der Universitätsrat Prof. Dr. Paul Richli einstimmig zum neuen Rektor der Universität Luzern gewählt. Paul Richli ist Professor für öffentliches Recht, Agrarrecht und Rechtsetzungslehre an der Universität Luzern. Die Amtszeit des derzeitigen Rektors, Rudolf Stichweh, geht am 31. Juli 2010 zu Ende. Der Universitätsrat hat deshalb mit Wirkung zum 1. August 2010 Paul Richli zum neuen Rektor gewählt.

Paul Richli sieht die Schwerpunkte seiner Tätigkeit in der Verbindung von Kontinuität und Innovation sowie in der Steigerung der Attraktivität der Universität Luzern für Studierende und Dozierende. Dies soll über die Grenzen hinaus geschehen, indem sich die Uni international noch stärker vernetzt. National und international soll die Reputation der Universität Luzern weiter ausgebaut werden. Zentral ist für den neuen Rektor der Gedanke des Wettbewerbs. „Die Wettbewerbsfähigkeit der Universität Luzern und ihrer Einheiten soll gestärkt werden. Die beste Idee muss Vorrang haben“, erklärt Richli.

Prof. Dr. Paul Richli wurde 1946 in Hallau SH geboren. Nach einer kaufmännischen Lehre arbeitete er während zwei Jahren als Mediaassistent in einer internationalen Werbeagentur. Nach der Matura studierte er von 1968 bis 1974 Rechtswissenschaft, Wirtschaftswissenschaft, Philosophie, Soziologie und Psychologie an den Universitäten Bern und Genf. 1974 promovierte er zum Dr. iur. Seine Habilitation erlangte er 1984 mit der Arbeit „Zur Leitung der Wirtschaftspolitik durch Verfassungsgrundsätze“ an der Universität Bern. Richli war von 1987 bis 2000 in Bern als nebenamtlicher Extraordinarius tätig. Von 1988 bis 1992 unterrichtete er zudem Agrarrecht an der ETH Zürich. An der Hochschule St. Gallen für Wirtschafts-, Rechts- und Sozialwissenschaften wirkte er von 1990 bis 1993 als ordentlicher Professor für Staats- und Verwaltungsrecht. Im Wintersemester 1993/94 folgte er einem Ruf der Universität Basel als ordentlicher Professor für öffentliches Recht. Paul Richli verfügt über Leitungserfahrung auf Rektoratsebene, da er von 1998 bis 2001 als Vizerektor der Universität Basel amtierte.

Seit 2001 wirkt Paul Richli an der Universität Luzern. Er wurde als Gründungsdekan und ordentlicher Professor für öffentliches Recht, Agrarrecht und Rechtsetzungslehre berufen. Die vierjährige Amtsdauer als Gründungsdekan endete im September 2005. Am 1. Januar 2007 übernahm er den Vorsitz im Direktorium des Instituts für KMU- und Wirtschaftsrecht. Von Oktober 2003 bis September 2006 amtierte er zusätzlich als Prorektor und Strategie-

Luzern, 10. Dezember 2009

beauftragter der Universität Luzern. Seit 2008 leitet er die Geschäftsstelle der Schweizerischen Richterakademie. Auf internationaler Ebene ist Richli seit 2001 als Délégué général (wissenschaftlicher Leiter) des Comité européen de droit rural, der Dachgesellschaft der europäischen Agrarrechtsgesellschaften, mit Sitz in Paris tätig.

**Weitere Auskünfte:**

Dr. Anton Schwingruber, Präsident Universitätsrat und Bildungsdirektor Kanton Luzern,  
Tel. 041 228 52 03

Prof. Dr. Paul Richli, Tel. 041 228 77 18 (Direktwahl) E-Mail: [paul.richli@unilu.ch](mailto:paul.richli@unilu.ch) (ab 11 Uhr)

Erich Aschwanden, Kommunikationsbeauftragter Universität Luzern, 041 228 78 11, Mob 079 411 08 95, [erich.aschwanden@unilu.ch](mailto:erich.aschwanden@unilu.ch)